
6июля состоится инаугурация
мэра Москвы Юрия Лужкова, и
он в пятый раз приступит к ис-

полнению обязанностей столичного
градоначальника. 27 июня глава ис-
полнительной власти в столице из-
бирался не на альтернативной осно-
ве всеми москвичами путем голосо-
вания - единственная кандидатура
была предложена Президентом РФ

на утверждение в Московскую го-
родскую думу, которая на своем вне-
очередном, 1111-м  заседании наде-
лила Юрия Лужкова полномочиями
мэра. Свое отношение к его кандида-
туре путем тайного голосования вы-
разили все 35 депутатов. Представи-
тельная власть столицы голосовала
от имени всех москвичей. За ходом
заседания следило беспрецедентное

количество журналистов: событие
свершалось неординарное.

Предваряя доклад Юрия Лужкова,
первым выступил полномочный
представитель  Президента РФ в
Центральном  федеральном округе
Георгий Полтавченко. Он подчерк-
нул, что прежде чем президент на-
правил в МГД письмо, было проана-
лизировано социально-экономиче-

ское состояние столицы, проведены
консультации с представителями
трех входящих в МГД политических
фракций, с представителями сто-
личного бизнеса, промышленности,
науки, профсоюзами. Большинство
из них поддержало кандидатуру
Лужкова.

Каждый москвич воспринимает неза-
урядную личность Юрия Лужкова по-
своему. Но я уверен, что, наделив его

полномочиями мэра на новый срок, депута-
ты Московской городской думы выразили
мнение большинства.

Мне повезло: 13 лет мои коллеги-депута-
ты избирают меня на пост председателя
МГД, и все эти годы работаю с этим уни-
кальным, ярким человеком. Юрий Лужков
никогда не был функционером, долгие годы
занимался своим любимым делом, его про-
фессия — создание систем.  Эти професси-
ональные навыки, системный подход к лю-
бой проблеме пригодились ему, когда он
пришел в органы власти Москвы.  И здесь
он сумел создать  систему власти, которая
реально работает. Все положительное, что
имеет сегодня столица, — результат ее эф-
фективного функционирования. Полномо-
чия обеих ее ветвей, исполнительной и
представительной, разделены Конституци-
ей РФ, в Москве конфликтов интересов не
происходит: и мы, и мэр используем все
возможности для их согласования в рамках
законов.

Цели и задачи у нас общие, а полномо-
чия, ответственность МГД только возросли
в связи с новым порядком выбора мэра. Мы
совместными усилиями будем работать над
теми проблемами столицы, которые обо-
значил Юрий Лужков в своем докладе на за-
седании Думы. Встали они перед нами не в
момент голосования, большинство из них
решаются планомерно, в соответствии с Ге-
неральным планом развития Москвы. Часть
— с большим трудом. Например, на терри-
тории Москвы находится большое количе-
ство объектов федеральной собственности,
в том числе промышленные предприятия,
например АЗЛК. Не только мэр, но и депу-
таты трех созывов обращались в Прави-
тельство РФ с предложением передать этот
завод столице, но пока безрезультатно. А
предприятия, которые принадлежат городу,
не только не погибли, но начинают жить на
новом, современном уровне.

Есть проблема нового строительства в
районах сложившейся застройки. Этот воп-
рос был и будет болезненным, сложным.
Территориальные границы Москвы не могут
расширяться без конца, они четко опреде-
лены, Москва будет расти в высоту, будет
использовать резервы в виде сноса старого
жилья. Сегодня это пятиэтажки, потом дой-
дет очередь до домов других серий. Это
нормальная, продуманная градостроитель-
ная политика. 

ПРИОРИТЕТ МЭРА -
КОМФОРТ
ГОРОЖАН
Владимир
ПЛАТОНОВ,
председатель
Московской
городской
думы

Дмитрий СТРЕБКОВ,
директор ВНИИ электрификации
сельского хозяйства, академик
РАСХН:

- Особого внимания требует эколо-
гия города, ее состояние угрожающее.
Но есть же успешные научные разра-
ботки, позволяющие получать экологи-
чески чистую энергию, в том числе
солнечную, и их надо активно исполь-
зовать. Биодизельное топливо помо-
жет резко уменьшить количество вред-
ных выбросов. 

Анатолий ДОЛГОЛАПТЕВ,
генеральный  директор 
корпорации «Компомаш»:

- Мэр столицы давно сотрудничает с
нашей корпорацией по разработке эко-
логически чистого водородного топли-
ва. Это очень дальновидная политика,
потому что многие мегаполисы мира за-
дыхаются от смога, и ученые всюду ду-
мают над этой задачей. Сейчас Москва
является лидером в этих изысканиях и
может выйти на совершенно новые ре-
зультаты не только по разработке чисто-
го топлива, но и по развитию инноваци-
онной экономики. 

Людмила ИСАКОВА,
предприниматель, ЦАО:

- Надеюсь, во-первых, что мэр, как и
обещал, не допустит продолжения так
называемой точечной застройки, от ко-
торой страдают прежде всего жители
центра. Во-вторых, надо как-то решать
самую, пожалуй, жгучую проблему -
транспортную. Причем решать ее по не-
скольким направлениям: расширять
улицы, строить развязки и тоннели, а
также создавать недорогие парковочные
места для транспорта москвичей. 

Ирина ТАРАСОВА,
декан гуманитарного факультета
МФЮА:

- Одной из важнейших проблем наше-
го города является навязчивая реклам-
ная деятельность. Я думаю, что наш мэр
должен уделять в первую очередь вни-
мание не коммерческой, а социальной
рекламе. За последние годы в Москве
было проведено множество молодеж-
ных фестивалей и выставок социальной
рекламы разной тематики. Разумно бы-
ло бы использовать лучшие работы этих

молодых авторов на телевидении и рек-
ламных щитах столицы. Второе, что я
хотела бы отметить, - должна быть орга-
низована мощная пропаганда разнопо-
лой, здоровой и  полной семьи.

Ирина ПЕТУХОВА,
заведующая библиотекой № 121,
ВАО:

- Не скрою – я очень довольна, что
Юрий Михайлович остался на хозяйстве
моего города. Мы, библиотечные работ-
ники, благодарны нашему мэру за над-
бавки к нашей скромной зарплате и во-
обще – за внимание и заботу о культуре
столицы, а библиотеки – наиважнейшая
ее составляющая. Мы с вами, Юрий Ми-
хайлович, и надеемся на вас.

Александр АКСЕНОВ,
глава управы района 
Соколиная Гора:

- Если быть кратким, то я пожелал бы
нашему мэру одного - так держать! А ес-
ли говорить о наиболее актуальных зада-
чах, которые надо незамедлительно ре-
шать, то, на мой взгляд, их три. Первая -

дороги, и Юрий Михайлович неоднократ-
но говорил о приоритетности этой проб-
лемы. Вторая - социальный пакет, кото-
рым прежде всего надо обеспечить де-
тей, малоимущих, пенсионеров. Третья -
реформа ЖКХ, причем безболезненная,
которая не ударила бы «по голове» фи-
нансово уязвимых жителей.

Алексей ПРОХОРОВ,
генеральный директор 
НПО «Тепловизор»:

- Как известно, удерживать позиции
часто намного сложнее, чем единожды
их завоевать. Темпы во всех сферах го-
родского развития взяты очень высокие.
Это и реформа ЖКХ, и благоустройство,
и градостроительство. Очень хочется на-
деяться, что новому прежнему мэру уда-
стся сохранить эти заданные высокие
темпы. 

Александр ФИЛИППЕНКО,
народный артист РФ:

-  За последние годы Москва стала
живописным городом. Несмотря на то
что столица активно строится,  прокла-
дываются новые дороги, мы не ощуща-
ем, что живем в каменных джунглях.
Ведь сотни тысяч квадратных метров

цветников ежегодно - это не шутка. Во
всем чувствуется прогресс и движение
вперед. Хотелось бы пожелать Ю. Луж-
кову, чтобы у него хватило сил и  здоро-
вья   на очередной марафон. Еще очень
важно, что в городское хозяйство актив-
но вовлекается молодежь.  Мне часто
приходится общаться с молодыми, и я
не чувствую барьера между нашими
взглядами, которые касаются развития
города.

Владимир ГОРШКОВ,
доктор медицинских наук, профессор:

- Проблема - миграционная политика.
В ряде стран ее принципы соблюдают
очень скрупулезно, и это приносит ожи-
даемый результат. Вот и нам следует
строже спрашивать с гостей города. А то
зачастую после трудовой вахты гастар-
байтер заступает на другую вахту - кри-
минальную, подвергая угрозе и здоро-
вье, и собственность москвичей.

Вячеслав ЛАРЧЕВ,
глава управы района Донской, ЮАО:

- Я считаю, что со всеми поставлен-
ными задачами Юрий Лужков справля-
ется. В будущем я хотел бы, чтобы наш
градоначальник продолжал свою актив-
ную политику и умножал культурное,
экономическое и социальное достояние
города.
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